

Gemeinderat Bonstetten

Verhandlungsbericht und Informationen aus der Sitzung vom 22. Januar 2024

(inkl. Bericht und Beschlüsse der Primarschulpflege)

Neugestaltung des Friedhofs Bodenfeld und Erweiterung des Urnenhains

Am 7. Juli 2020 hat der Gemeinderat der Neugestaltung des Friedhofs Bodenfeld und der etappenweisen Erweiterung des Urnenhains zugestimmt. Nun ist die Parzelle des Urnenhains ausgeschöpft, weshalb die 2. Etappe zur Erweiterung auf die andere Seite des Weges verlegt werden muss. Dieser Platz wurde schon früher für eine allfällige Erweiterung reserviert. Seit 2015 erfolgt mit dem Exhumations Experten, Erich Aeschlimann von Tony Linder + Partner AG eine Zusammenarbeit. Für die Investitionsrechnung 2024 wurde die Erweiterung des Urnenhains budgetiert.

Die gesamte Fläche zur Realisierung der 2. Etappe des Urnenhains beträgt rund 400 m². Die Materialisierung der Weganlagen ist mit Kunststeinbelag oder einer gebundenen Kiesfläche und Bitumen (Schottertränke) geplant. Die Grabfeldabschlüsse gegenüber den Weganlagen werden ohne Naturstein, Bund- oder Stellriemen (analog Friedhof) ausgeführt. Genügend Rabatten mit Dauerbepflanzung (Gehölze, Sträucher etc.) sowie die Begrünung der Bestattungsflächen mit Rasen oder Bodendeckern sind eingerechnet. Zusätzlich ist eine Bewässerungsanlage geplant, um die Unterhaltsaufwendungen- und kosten zu senken. Die geschätzten Aufwendungen von CHF 220'000.00 (exkl. MWST) sind im Investitionsbudget 2024 enthalten.

Kenntnisnahme und Genehmigung des Feuerpolizeiberichts 2023

Am 3. Januar 2024 reichte der für Bonstetten zuständige Beauftragte des Brandschutzes den Jahresbericht über die Tätigkeit in der Gemeinde Bonstetten ein. Der Gemeinderat wird hierüber in Kenntnis gesetzt. Anschliessend ist der Feuerpolizeibericht an das Statthalteramt einzureichen.

Die Zusammenarbeit mit der Feuerpolizei gestaltete sich im Berichtsjahr effizient und unbürokratisch. Die eingereichten Gesuche konnten innert den vorgegebenen Fristen bearbeitet werden. Im Vergleich zum Vorjahr ist keine aussergewöhnliche Abnahme oder Zunahme der Anzahl Begutachtungen von Baugesuchen im Baubewilligungsverfahren oder feuerpolizeilichen Bewilligungsverfahren zu verzeichnen. Den Jahresbericht der Feuerpolizei für das Jahr 2023 hat der Gemeinderat zur Kenntnis genommen und genehmigt.

Im Weiteren hat der Gemeinderat:

- Diverse Gesuche um Erteilung des Gemeindebürgerrechts genehmigt;
- Der Erarbeitung eines Vorprojekts zur Umgestaltung des Lochenweiher zu einem Badeweiher zugestimmt;
- Die Tarifierpassungen 2024 der Kinderspitex Zürich (kispex) bewilligt;
- Das Verkehrsmonitoring mit Stellungnahme über die Kaphaltestelle Isenbach verabschiedet;
- Das weitere Vorgehen mit einer Einsprache bezüglich Weiterzug an das Verwaltungsgerichts des Kantons Zürich festgelegt.



Sitzung der Primarschulpflege vom 22. Januar 2024

Abnahme Jahresbericht Schulsozialarbeit Schuljahr 2022/23

Heidi Bachmann, Schulsozialarbeiterin der Primarschule Bonstetten und die Regionalstelle Schulsozialarbeit, Amt für Jugend und Berufsberatung AJB der Bezirke Affoltern, Dietikon und Horgen haben einen Jahresbericht Schulsozialarbeit zu Händen der Schulpflege der Primarschule Bonstetten erstellt. An ihrer Sitzung vom 15. Januar hat die Primarschulpflege diesen Jahresbericht abgenommen und gewürdigt.

Die Schulsozialarbeit (SSA) ist für Schülerinnen und Schüler, für deren Eltern, aber auch für das Lehrpersonal und die Schule selbst da. Die SSA ist neutral, sie begleitet, sie hört zu, sie berät, sie schlichtet, sie unterstützt, sie vernetzt und macht stark. Eine grosse Herausforderung sind die digitalen Medien. Als Lehrpersonen bemerkten, dass es auf sozialen Medienplattformen zu Konflikten zwischen Kindern und Jugendlichen kam, reagierte die SSA mit Präventionslektionen in den Klassen. Die Kinder wurden in diesen Lektionen für den verantwortungsbewussten Umgang mit sozialen Medien sensibilisiert. Einen interessanten Einblick gibt auch die Aufteilung der Beratungen und Interventionen nach Zielgruppe, Leistungsgruppe, nach Schulstufe oder nach Thematik. Den Grossteil machen hier Konflikte zwischen Kindern und Jugendlichen aus. Auch das Thema soziale Kompetenz und Persönlichkeitsentwicklung kam oft zum Tragen. Es zeigt deutlich auf, wie wichtig und unerlässlich die Schulsozialarbeit im Schulalltag ist.

Den Jahresbericht der Schulsozialarbeit SSA finden Sie auf der Homepage der Primarschule Bonstetten: www.primarschule-bonstetten.ch

Im Weiteren hat die Primarschulpflege:

- Das Konzept der Schulsozialpädagogik in Kraft gesetzt;
- Einen Nachtragskredit zur Einrichtungsplanung der Bibliothek im MZG Heumoos genehmigt;
- Über die Beschattung des Schulhauses 4 debattiert;
- Die Anpassung zweier Sonderschulsettings bewilligt;
- Der Anstellung der beiden neuen Schulleitenden (ab SJ24|25) zugestimmt.

Bonstetten, 25. Januar 2024

Hinweis an die Presse:

Bei Rückfragen zur vorliegenden Medienmitteilung wenden Sie sich bitte an:

Christof Wicky, Gemeindeschreiber, Tel: 044 701 95 90 , praesidiales@bonstetten.ch